

« Jeanne d'Arc, sainte de l'espérance »

Les 27 et 28 septembre aura lieu le pèlerinage de l'Espérance, à Domrémy, pour les 600 ans des premières apparitions de saint Michel à Jeanne. Entretien avec Aymeric de Maleissye, président de l'association universelle des Amis de Jeanne d'Arc.

Quelle est la genèse de ce pèlerinage ?

Aymeric de Maleissye : Dans quatre ans commencera le sixième centenaire de l'ensemble de l'épopée de Jeanne d'Arc, qui aura lieu de 2029 à 2031, de la libération d'Orléans à son martyre sur le bûcher, à Rouen. Nous organisons le grand pèlerinage de cette année pour préparer cet événement, poser une première pierre, à l'occasion des 600 ans des apparitions de l'archange saint Michel à Jeanne. Nous souhaitons

qu'il y ait une montée en puissance de cet anniversaire.

Quelle est l'importance de ce jubilé pour la France ?

Il y a une dimension spirituelle très forte derrière ces apparitions : Jeanne ne s'est lancée dans la grande épopée de 1429-1431 que parce qu'elle a été mandatée par Dieu, par l'intermédiaire de saint Michel. Le Jubilé de l'espérance est un appel à fêter l'anniversaire de ces apparitions, car elles sont une formi-

dable espérance pour la France ! Il faut nous saisir des armes que nous donne le Ciel : saint Michel est protecteur de la France et sainte Jeanne d'Arc en est la patronne secondaire. C'est la volonté de Dieu que nous ayons recours à ces protecteurs. Si nous n'utilisons pas les armes de la prière, nous manquons à notre devoir de chrétiens.

En quoi sainte Jeanne d'Arc peut-elle éclairer les Français ?

Jeanne est une grande sainte de l'espérance, et en particulier de la grande finalité de cette vertu, qui est le salut. Il faut lire le procès de Jeanne, il est rempli de cette vertu, en particulier ses dernières paroles. Alors qu'on lui

annonce le matin même qu'elle sera exécutée

« LUTTER CONTRE LA TENTATION DU DÉSESPOIR »

sur le bûcher, elle demande à celui qui lui annonce cette terrible nouvelle : « Maître Pierre, où serai-je ce soir ? » Il lui répond : « N'avez-vous pas bonne confiance en Dieu ? » Elle répond : « Oh oui, ce soir par la grâce de Dieu, je serai au paradis ! » Cela rejoint les paroles de Jésus au Bon Larron : « Aujourd'hui, avec moi, tu seras au paradis. » Alors qu'il y a actuellement, en raison de la situation de la France et du monde, la grande tentation de la désespérance, ce Jubilé de l'espérance, avec Jeanne, est une occasion bénie pour lutter contre cette tentation. ♦

Émilie Pourbaix

PÈLERINAGE

Un beau programme

Aymeric de Maleissye : « Pendant les deux jours, les pèlerins vont marcher environ 15 km sur les lieux de l'enfance de Jeanne, entre la basilique Sainte-Jeanne-d'Arc du Bois-Chenu, le petit sanctuaire de Notre-Dame de Bermont et Greux. Sur ce parcours, des activités seront proposées aux pèlerins. Ils pourront y participer dans l'ordre qu'ils souhaitent. Il y aura aussi des conférences sur l'espérance, saint Michel, le martyre de Jeanne..., des chorales, une pièce de théâtre – *L'Alouette*, de Jean Anouilh –, la vénération de l'anneau de Jeanne, un salon du livre... Le samedi soir, nous organiserons une grande veillée, avec procession, bénédiction de l'étendard de Jeanne – porté par la Jeanne d'Orléans 2025 – et bénédiction spéciale de tous les Michel et Jeanne présents, suivie d'une nuit d'adoration pour la France et l'Église. Il y aura une messe avec plusieurs évêques le samedi, et une messe tridentine le dimanche, célébrée par le Père abbé de Lagrasse. » ♦

Inscriptions et informations : <https://jeannedarc600.fr/>